

Allergnädigst privilegirtes
Leipziger Tageblatt.

No. 8. Dienstag, den 8. Januar 1822.

Orakelsprüche über den Untergang des türkischen Reichs.

Seit der Mitte des 16. Jahrhunderts, wo der heldenmüthige Suleyman II. starb, artete das Geschlecht Osmanns aus und die Macht der Hoforte sank merkbar von ihrer schwindelnden Höhe. 18 Sultane regierten seit dieser Zeit und darunter nicht 2 muthvolle Krieger, nicht ein siegreicher Fürst. Osman II. und Ibrahim wurden im Jahr 1622 und 1648 erdrosselt; Mustafa I. zweimal entthront im Jahr 1618 und 1623 und die Schritte der andern Padiſchahs durch die Janiſcharen vorgezeichnet und bewacht.

Es ist demnach ganz in der Ordnung, daß der Untergang des türkisch-europäischen Reiches von Einzelnen gehofft und mit mehr oder minder Bestimmtheit vorhergesagt wurde, daß das Vaterland des Homer, Solon und Perikles und die Enkel des Leonidas, Themistokles und Spaminondas, würdig ihren Ahnen, die schimpflichen Fesseln mit herkulischer Kraft zerbrechen und zu einer edeln europäischen Freiheit sich aufschwingen würden.

Schon unter den Türken herrscht seit langen Jahren der allgemein verbreitete Glaube, daß ihre Macht den Culminationspunkt erreicht

habe, ja selbst zu Ende gehen werde. „Es seyern gekommen — so sagt eine Weissagung — die Tage eines unvermeidlichen Geschicks, von mehreren Sautons, ja von Mahomed sogar verkündet, die Tage, wo sie ihre glänzenden Eroberungen werden hingeben und nach Osten — wie es einem syrisch-tatarischen Volksstamme ziemt — zurückkehren müssen in die Wiege ihres Reiches, nach Konium, zu den Grabmälern Osmans und seiner Nachfolger bis auf Murad II. in Brussa, der Hauptstadt Bithyniens, in die Steppenwildniß Hochasiens, an die Ufer des Jotisch, unter den Schutz des Ataischen Gebirges, an die Grenzen von Siena und Persien, wo jetzt Kirgisen, Bucharen, Usbeken und Turkmannen sesshaft sind.

Der arabische Astrolog Acham hat vor mehr als 100 Jahren noch eine nähere Bestimmung hinzugefügt und erklärt: alles dies würde anheben zu geschehen, wenn der Jupiterplanet mit seinem Nachbar Saturn in Conjunction käme, was bekanntlich seit der Mitte des vorigen Jahres der Fall ist und demnach sehr leicht auf das eben begonnene Jahr 1822 gedeutet werden kann und auch von den abergläubigen Muselmännern zum Theil wirklich so angenommen wird.